



SPLIT FINANCIERO

REYES MAGOS LLEGAN A LA CRE

POR JULIO PILOTZI

juliopilotzi@hotmail.com Twitter: @juliopilotzi

Una demanda que han pedido empresarios y expertos del sector energético a la Cuarta Transformación desde su llegada es experiencia, certeza y seguridad jurídica, algo que hasta hoy, cuando le falta dos años para concluir a esta administración, no se les ha ofrecido, no sólo porque la oficina encargada de regular este negocio en el país ha estado en la incertidumbre por las políticas implementadas, donde a decir del Gobierno federal tiene el firme compromiso de garantizar el pleno desarrollo en las áreas estratégicas de la industria eléctrica de manera clara, eficiente y transparente para beneficio de todos los mexicanos.

Hoy se desea que con los tres perfiles que se presentaron para presidir la Comisión Reguladora de Energía (CRE), el organismo encargado de vigilar el buen funcionamiento del mercado eléctrico nacional dé certidumbre y no genere inestabilidad por la bandera de soberanía energética que aún defiende la 4T. Los elegidos enviados por el Presidente Andrés Manuel López Obrador a la Comisión Permanente del Congreso de la Unión para ocupar el puesto de comisionado presidente por los próximos siete años, tiene a Alfonso López Alvarado, actual director general de Contratos Petroleros de la Secretaría de Energía; a Víctor David Palacios Gutiérrez, director general de Gas Natural y Petroquímicos en la misma dependencia, y a Leopoldo Vicente Melchi García, quien hasta el 31 de diciembre

ocupó la titularidad de dicho organismo y a quien dicen ya tiene la bendición de Palacio Nacional para repetir en el cargo.

Lo que seguirá ahora es que se analizará por la Comisión Permanente en los próximos días, porque no hay que olvidar que la agenda está cargada y hay otros candidatos para ser palomeados para organismos autónomos más relevantes del país, como los que están en espera los nuevos integrantes de la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), lo del remplazo de Gerardo Esquivel como subgobernador del Banco de México, y los que vienen con la presión que ya tiene el despacho presidencial para los que faltan del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), y por supuesto los temas que se acumulen esta semana.

Incluso se sabe que desde Estados Unidos están muy atentos a estos relevos de la CRE por lo incómodo que les resulta el tema energético para sus empresarios y empresas, y porque aún no hay una plena relación de cordialidad en el tema. Si bien entrará a escena el Senado de la República a ratificar estos nombramientos, la Comisión Permanente es la que ahora tiene mucho trabajo. Así que en la Presidencia ya no quieren otro episodio como el del expresidente Guillermo García Alcocer, mucho menos otro de confrontación con otros integrantes, de ahí que es clave quien llegue a la presidencia de ese organismo. Temas ya están a la espera de ser debatidos donde hay preocupación de los hombres del dinero, y que tienen que ver con los permisos sobre gas LP y gas natural, permisos para estaciones de servicio, petrolíferos, el apoyo cuestionado a labores de Pemex y de Comisión Federal de Electricidad.

Voz en off. Una operación de la que se esperaba más es la que el Gobierno de México acordó con la compra de la marca Mexicana de Aviación. Luego de su declaración de quiebra en 2014, ve cercana su resucitación bajo el brazo del Ejército. El monto de 816.7 millones de pesos (43 millones de dólares) fue muy cuestionado porque lo esperado por recuperar era de nueve mil millones de pesos. La joya de la corona y que quedó fuera de esto es el Centro de Mantenimiento de Mexicana o MRO. Así que con el proyecto que se conoce hoy hay Mexicana de Aviación para rato...